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全国政协十一届五次会议昨开幕 贾庆林作政协常委会工作报告：

促稳定是政协重大职责所系

徐沛东委员：

文化大发展不是
“文化大挣钱”

现在关于文化建设的讨论

很多。一些地方指望通过“搞文

化”挣大钱，这种观念是很不可取

的。文化的大繁荣大发展不是

“文化大挣钱”，指望文化挣大钱

的观念与建设文化强国的政策和

精神不符。文化建设需要一个和

谐的环境，应该更长远地考虑社

会主义文化大发展大繁荣的整体

推进，为文化大厦添砖加瓦。

综合新华社报道 伟大的团

结凝聚伟大的力量，伟大的力量成

就伟大的事业。中国人民政治协商

会议第十一届全国委员会第五次会

议３日下午在人民大会堂开幕。

贾庆林代表政协第十一届全

国委员会常务委员会，向大会报告

工作。他从强化思想理论建设，切

实增强走中国特色社会主义道路

的自觉性和坚定性；紧扣主题主线

协商议政，努力促进经济平稳较快

发展；围绕文化建设献计出力，推

动社会主义文化改革发展；发挥密

切联系群众独特优势，促进社会和

谐稳定；广泛凝心聚力，加强同港

澳、台湾同胞和海外侨胞的团结联

谊；扩大国际交流合作，积极营造

有利于我国发展的良好外部环境；

坚持强基固本，切实加强和改进自

身建设７个方面总结了过去一年

的工作。

贾庆林表示，促进社会和谐稳

定，是广大人民的根本利益所在，也

是人民政协的重大职责所系。

贾庆林强调，人民政协今年工

作的总体思路是：全面贯彻中共十

七大和十七届三中、四中、五中、六

中全会精神以及中央经济工作会

议精神，坚持以邓小平理论和“三

个代表”重要思想为指导，深入贯

彻落实科学发展观，牢牢把握团结

和民主两大主题，牢牢把握稳中求

进的工作总基调，着力加强履职能

力建设，着力提高议政建言质量，

着力突出社会服务成效，更好地发

挥协调关系、汇聚力量、建言献策、

服务大局的重要作用，以优异成绩

迎接中国共产党第十八次全国代

表大会胜利召开。

林文漪代表政协第十一届全国

委员会常务委员会，向大会报告政

协十一届四次会议以来提案工作情

况。一年来，政协委员、政协各参加

单位和专门委员会共提交提案6076

件，经审查，立案 5603 件。截至

2012年2月20日，提案已办理答复

5583件，占立案总数的99.64%。

将安徽列为金融创新实验区
安徽代表团拟递交5件集体建议案

“国家应将安徽列为金融创新实验区，对金融改革在安徽先行先试；将皖北六市纳入正在编制的中原经济区规划范

围内，明确享受相关支持政策……”昨日下午，安徽代表团以集体表决的方式，通过了拟向十一届全国人大五次会议递交

的5项代表团建议案。 特派记者 祝亮 王玉 何曙光 沈娟娟

建议案

安徽是全国粮食主产省和

粮食调出省份，为保障国家粮

食安全、促进农民增收作出积

极贡献。我省拟建议国家，继

续完善国家对粮食主产区农民

和地方政策的利益补偿机制，

加大对粮食主产区的基础设施

和科技投入；建立粮食主产区

和主销区的利益衔接机制，实

行销区对产区的经济补偿，加

强产销区粮食协作的对接，完

善储备粮的地区布局。

粮食销区对产区的经济补偿

我省拟建议，抓紧修订收费

公路管理条例，延长中西部省份

的收费公路收费年限，提高金融

机构支持交通建设的积极性；加

大中央财政投入，在分配中央财

政预算资金时，从每年增量部分

中，安排一定比例的资金，通过专

项转移支付的方式，用于中西部

农村公路建设和养护；加大融资

工作力度，发行债券，增加信贷规

模，扩大交通项目的直接融资比

重。

延长中西部省份收费公路收费年限

在金融方面，我省拟建议国

家将安徽列为金融创新实验区，

对金融改革在安徽先行先试。具

体包括：国家金融新政策、金融新

业态在安徽先行先试，将金融资

产、金融产品和金融体制机制的

创新等放到安徽试点；支持安徽

在发展地方金融机构方面先行先

试；加强农村金融体系建设的创

新政策在安徽先行先试，降低村

级银行的设立门槛；鼓励民营资

本进入金融的创新政策在安徽先

行先试，明确小额贷款公司和融资

性贷款公司享受金融机构同样的

政策待遇；尽快将合肥、芜湖、蚌埠

三市国家级的高新技术开发园区

同时纳入试点扩大范围；有关保险

参与社会管理的政策，在安徽先行

先试，并批准在安徽新设立一至两

家地方法人保险机构。

将安徽列为金融创新实验区

2011 年以来，国家实施森林

生态效益补偿制度，但是补偿幅

度较低，补偿范围不全面。

我省拟建议，继续推进森

林生态效益补偿制度建设，尽

快建立以林地补偿为主，湿地

补偿为辅的全面科学的生态补

偿制度，逐步扩大生态补偿范

围和种类；充分考虑经济社会

发展情况，制定合理的森林生

态补偿标准，并建立科学的增

长机制。

制定合理的森林生态补偿标准

要闻 声音

蒋海鹰代表：

女博士55岁
就退休太可惜

女博士参加工作的年龄接近

30 岁，如果工作到 55 岁就退休，

工作时限才不过25年，如此高端

的人才就这样退下去，未免太可

惜。建议女性干部职工实施弹性

退休制度，让一些有能力的女性

干部推迟退休，60 岁或者更后时

间退休都行。

冯骥才、韩美林委员：

建议立法取缔
“活熊取胆”

“活熊取胆”无论是先前铁马

甲式的虐熊，还是现今的造瘘引

流，都是对熊人为和强加地制造终

生不愈的创伤，都是非人道的，是

为现代文明社会所不能接受的。

不能因为有某些药用价值和有

较大的利益可图，给动物制造终生

的创伤与痛苦，更不能将国家二级

保护动物作为单纯的赚钱工具。如

此“惟利是图”不仅有损国家的文明

形象，而且在确立我们社会正确的

价值观方面起到负面作用。

由于历史和自然等多重原

因，皖北地区总体发展水平还不

高，面临着加快发展，转型发展

的紧迫任务。国务院关于支持

河南省加快建设中原经济区的

指导意见指出，中原经济区涵盖

河南全省，延及周边地区，并明

确提出要积极探索工业化、城镇

化和农业现代化三化协调发展，

从自然地理和经济发展情况来

看，我省的淮北、淮南、宿州、阜

阳、亳州、蚌埠应在中原经济区

范围内。

我省拟建议国家将皖北六市

纳入正在编制的中原经济区规划

范围内，明确享受相关支持政策。

期待皖北六市纳入中原经济区规划

朱成钢委员：

应让80%的人
住进“保障房”

如果保障房以救济形式出

现，会把很多不符合申请规定的

普通人挡在门槛外，大部分买不

起商品房的人也无法申请保障

房，仍无法实现“居有定所”。应

该让 80%中国人住进“保障房”，

更准确的应该称之为“平价房”。

应由政府招标、借鉴国外现成经

验，兴建平价国民住宅。

贾庆林在作报告 新华社记者 黄敬文/摄


